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Présences : Mme Geneviève Simon, parent 
 Mme Valéry Vigneault, parent 

Mme Anne-Marie Gaucher, parent 
Mme Valérie Descôteaux, parent 
M. Gilnei Alfredo Seben, parent 
Mme Josée Benoit, enseignante 
Mme Catherine Rivard, enseignante 
Mme Karol-Anne Chagnon, surveillante 
M. Benoit Bertholet, directeur 

 
Absence : Mme Alexandrine Desbiens, enseignante 

Mme Valérie Chagnon, technicienne en éducation spécialisée 
Mme Caroline Morais, éducatrice service de garde 

     
 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM 
 

Mme Geneviève Simon, présidente, accueille les membres, constate le quorum et 
ouvre la séance à 18 h 08. 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DU 16 MAI 2023 
 

Josée Benoît propose, appuyée de Karol-Anne, l’adoption de l’ordre du jour du 
16 mai 2023 tel que déposé. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3. QUESTIONS DU PUBLIC 
 

 
4. ADOPTIONS DU PROCÈS-VERBAL DU 21 MARS 2023 (ADOPTION ET SUIVIS) 
 

Il est proposé par Gilnei Alfredo Seben, appuyé de Valéry Vigneault et résolu que 
le procès-verbal du 21 mars 2023 soit adopté tel que déposé. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
Suivis :  
 
La proposition concernant le questionnaire « Bien-être à l’école » a bien été transmise 
au Centre de services scolaire. Toutefois, un nouveau sondage élaboré par l’Université 
de Montréal et l’Université Laval sera utilisé sous peu. Benoît enverra le sondage aux 
membres du CÉ. 
 
La photographe confirme qu’il est possible d’avoir une tasse avec la photo de l’enfant 
uniquement (sans dessin ou publicité), mais que nous devons le spécifier lors de la 
commande. 
 

CÉ 22/23 - 054 

CÉ 22/23 - 053 



PROVINCE DE QUÉBEC 
ÉCOLE DE NOTRE-DAME-DE-BONSECOURS 
BONSECOURS 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Procès-verbal de la rencontre tenue 

le 16 mai 2023 à 18 h 

à l’école Notre-Dame-de-Bonsecours 
 

 

 Page 2 de 4 

5. POINTS DE DÉCISIONS 
 

a. Évaluation annuelle des résultats du plan de lutte; 
 
Le CÉ évalue les objectifs du plan de lutte. À noter : Le CÉ cible quelques points 
à bonifier, notamment : 
 

• Mise en place d’ateliers en classe 

• Établir un protocole en cas d’intimidation ou de violence 

• Mettre l’accent sur la prévention 

 
b. Évaluation du projet éducatif; 
 

Le CÉ évalue les objectifs du projet éducatif, présentés par Benoît. 

 
c. Les principes d’encadrement des coûts (art. 77.1 et 96.15.3) (fiche : 8) 

 
Étant donné le coût élevé des sorties scolaires, et les revenus limités des 
campagnes de financement, Valérie Descôteaux propose, appuyée de 
Catherine Rivard, d’autoriser un maximum du 20 $ par élèves facturés aux 
parents afin de contribuer directement à payer des frais des sorties scolaires. 
Les gens qui le souhaitent peuvent bonifier cette contribution. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

d. Suivi des travaux relatifs au nouveau projet éducatif 
 

L’équipe-école a entamé de nombreuses réflexions concernant le projet éducatif. 
Voici les quatre valeurs principales sur lesquelles elle s’est arrêtée : 

 
• Bien-être 

• Bienveillance 

• Accomplissement 

• Collaboration 
 

Il a également été question d’orientation pédagogique, notamment d’avoir une 
vision globale de l’enseignement. 
 
Le CÉ a révisé les questions du sondage envoyé aux parents. 

 
6. ACTIVITÉS ET FONDS À DESTINATIONS SPÉCIALES 

 

a. Activités et sorties éducatives (APPROBATION);  
 

b. Campagnes de financement (et dons) (APPROBATION – FICHE 16);  
 

c. Fonds à destination spéciale (INFORMATION) 
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7. MOTS DES REPRÉSENTANTS 

 
a. PRÉSIDENCE 

 
b. COMMUNAUTÉ 

 
c. MEMBRES DU PERSONNEL 

 
Catherine Rivard souhaite remercier les parents bénévoles lors des ateliers 
culinaires. Ceux-ci ont été grandement appréciés par les enseignants et les 
élèves. 

 
d. DIRECTION 

 
 

e. COMITÉ DE PARENTS CSSDS 
   

8. QUESTIONS DIVERSES 
 

A. TRAITEUR 

 
Pas de dénouement pour le moment. Une rencontre a eu lieu, mais elle s’est 
avérée non concluante. 
 

B. SUIVI – FINANCEMENT CLASSE EXTÉRIEURE 
 
Nous n’avons toujours pas de réponse du Ministère. Cependant, nous devons 
prendre rapidement des décisions concernant la portion « activité physique » afin 
de pouvoir assurer le financement de Desjardins, les délais étant différents de 
ceux du Ministère. 

 
C. MÉRITAS DE FIN D’ANNÉE 

 
La municipalité a un budget de 250 $ pour les méritas. Les professeurs doivent 
en faire la demande. 

 
Le CÉ mandate Geneviève Simon pour faire la demande auprès de la 
municipalité pour les méritas. 

 
D. SITUATION DES ÉCOLES DU SECTEUR 

 
Une réunion virtuelle entre Serge Dion, les directions et les présidences des CÉ 
des écoles Saint-Laurent, Notre-Dame-de-Bonsecours et Notre-Dame-des-
Érable a eu lieu.  

 
La rencontre a porté sur la possible fermeture de l’école Saint-Laurent. Les 
scénarios explorés par un comité de travail local sont entre autres : faire trois 
pavillons d’une même école et répartir les élèves dans les trois écoles, mettre en 
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place un volet particulier à l’école Saint-Laurent ou laisser la situation telle qu’elle 
est. 

 
9. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
Tous les points à l’ordre du jour ayant été traités,  
Il est proposé par Josée Benoît, appuyé de Valéry Vigneault, et résolu : 
QUE l’assemblée soit levée à 20 h 36. 

 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
 
 
 
 
 

___________________________              ________________________________ 
Geneviève Simon     Benoit Bertholet 
Présidente      Direction 
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